

Director,
Juan R. Selva Ferrandez

La direcció'n no responde de los artículos firmados.

Direcció'n, Redacció'n y Administració'n, en el Círculo Republicano, calle de los Arboles núm. 46.

No se devuelven originales.

EL PUEBLO

Propietario,
Francisco Baeza Vicente
Administrador,
Onofre Brotons Rico

PRECIOS DE SUSCRIPCION

	Pesetas
Fleche, trimestre. . .	0.75
Fuera, id.	1
Anuncios y comunicados á precios convencionales.	

PAGO ADELANTADO.

ÓRGANO OFICIAL DEL CÍRCULO REPUBLICANO DE ELCHE

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Número suelto 5 céntimos

30 Ejemplares 1 peseta.

AÑO I.

Elche 31 de Mayo de 1891

NÚM. 3

POCO Á POCO

Tan hermosas son las ideas democráticas, y tantos los partidarios que se van agrupando á su alrededor, que, muy pronto, y sin grandes esfuerzos, llegarán á enseñorearse de toda la Nacion, que se hará dueña de sí misma, en uso de su perfecta soberanía.

El movimiento de avance que vemos operarse en todos los partidos políticos, incluso el carlista, que, olvidando á su dueño y señor se va liberalizando por completo, como estamos viendo de continuo en toda España y en esta poblacion en especial, donde los secuaces de D. Carlos llegan ya al extremo de no tener inconveniente de poner la mano sobre los santos Evangelios y jurar la constitucion que tanto han detestado y los pujos democráticos que se permiten no tan solo los sagastinos, que esto no tendria nada de particular, sino hasta los mismos canovistas, nos hace concebir la esperanza, fundada de que no pasará mucho tiempo, sin que suceda lo que dejamos dicho.

Afirmanos mas en estas ideas, las declaraciones patrióticas que, hace poco, hizo el elemento cassolista, tras el cual, debemos suponer que se hallan otros individuos que pertenecen al organismo del ejército.

La victoria que van obteniendo los republicanos en los comicios, han dicho, es una señal cierta y evidente de que en España el poder no está vinculado meramente en los partidos monárquicos; que tan capacitados estan para turnar en la direcció'n del Estado los republicanos, como Cánovas y Sagasta; que no hay forma determinada de Gobierno que sea consustancial al país; y que caso que este quiera gobernarse republicanamente, ellos no darán paso alguno atentando contra las decisiones de su legítima soberanía.

Mas claras, no pueden estar esas generosas manifestaciones, inspiradas sin duda, en el patriotismo mas sincero y acendrado; y, por lo tanto, debemos esperar nuestro triunfo, en día no muy lejano.

Que los monárquicos se reiran tal vez de nuestras firmes creencias, llamandonos ilusos, tampoco nos cabe duda; pero que á la postre seran ellos los verdaderos chasquea-

dos, estamos plenamente convencidos.

Que siga Cánovas en el poder que sigan los de saciertos del partido conservador haciendo pendant con los no pocos de los fusionistas, que aumenten descaradamente los tributos, imposibilitando la vida, tan cara en la monarquía; que las irregularidades escandalosas vayanadelante, segun la costumbre de los monárquicos, y que los chanchulleros continuen á la orden del día, y verán nuestros contrarios lo que tarda la Nacion, y hará bien, en recabar sus derechos y harta de sufrir, hacerse dueña de sí misma.

MAQUIAVELISMO FUSIONISTA

Nuestro compañero *El Eco Liberal* en su último número, dedica á EL PUEBLO su primer artículo y despues de las frases laudatorias que nos dirige, por lo que le damos las gracias, nos pregunta con la mayor candidez, «cuales son los principios ó bases que se han adoptado para constituir la coalicion republicana.»

Dice tambien, que en el artículo «Nuestros propósitos» no encuentra una explicacion satisfactoria y terminante de lo que representa la coalicion republicana proclamada en esta ciudad, y de la que es órgano EL PUEBLO.

De modo que *El Eco Liberal* no encuentra satisfactoria y terminante la declaracion de que todos los partidos republicanos tenemos una base comun: la republica, única forma de gobierno que puede contener ó fundamentarse por completo en la democracia; ni cree que lo que une y constituye un todo homogéneo en los tres partidos son los derechos individuales, con la responsabilidad y amovilidad del representante del poder ejecutivo, sin lo cual no puede ejercerse el gobierno de la nacion por la nacion misma.

La propaganda de esa declaracion que no le satisface á *El Eco* es la base fundamental de nuestra union y con ella no contradecimos ni nos oponemos á ninguno de los propósitos que como gefes de los partidos republicanos sustentan los Sres. Pi,

Zorrilla y Castelar.

Cada uno de los dichos partidos tienen su organizacion y al frente su respectivo Comité el cual se entiende directamente con sus respectivos gefes, ya en la capital de la provincia, ya con los de Madrid; y tenga la seguridad *El Eco* que ninguno hace ni practica nada que esté en contradiccion con lo que piensan, acuerdan ó practican sus respectivos partidos.

Convenzase el *El Eco*, que ni el pacto y organizacion federal del Sr. Pi, ni los procedimientos especiales del Sr. Zorrilla, ni los legales del Sr. Castelar, imposibilitan nuestra union y si con sus dudas se habia propuesto ejercer de disolvente entre los republicanos, ya verá como produce efecto contrario.

¿Podria él decirnos porqué despues de la reunion de su partido en el teatro y de haber elegido una junta para la creacion de un círculo, este no se ha creado? Suponemos que no nos dirá que por no encontrar local apropiado.

¿Porque *El Eco* no publicó el acuerdo de su comité resolviendo ir á las urnas y designando candidatos?

¿Hay algo entre los individuos de su fraccion política que haga necesario la aplicacion de agentes coercitivos para que tengan la union y constituyan un todo harmónico como deben ser los partidos?

¿Está seguro *El Eco* de que todos los grupos que constituyen la fusion que representa su partido tienen un mismo fin y reconocen una misma autoridad?

El número de nuestras dudas relativas á la disciplina de los sagastinos de Elche, seria interminable y renunciamos á hacerle mas preguntas.

Es inconcebible que *El Eco Liberal* se empeñe en criticar ahora á los republicanos cuando EL PUEBLO vive para defenderlos. Se comprende que *El Eco* tratara tan mal á nuestro partido, cuando este no tenia su órgano en la prensa, pero ahora ¿cómo se atreve el semanario fusionista á tirar piedras al tejado de su vecino, teniendo el suyo de vidrio? Sin duda *El Eco* se publica para que nosotros cantemos claro lo que es aquí

el partido fusionista, del cual no nos acordaríamos para nada si el periódico, de que tratamos no nos hiciera memoria con sus preguntas y maquiavélicos propósitos.

PLAZA DEL DOCTOR CAMPELLO

El derribo del ex-convento de monjas de Santa Clara ha sido durante muchos años un proyecto acariciado por cuantos ilicitanos se interesan por el progreso de su querida ciudad. Se trataba de un edificio ruinoso que ponía en peligro la vida de sus moradores y que daba mal aspecto á las calles mas céntricas de la población. Derribar ese exconvento era hacer desaparecer los inconvenientes citados, dando lugar á una magnífica plaza.

La primera vez que se pensó en esta reforma, fué el año 1873. Entonces llegó á formarse un espediente; pero nada pudo conseguirse. Un conocido hijo de Elche viene trabajando desde aquella época en favor del derribo, y aunque su propaganda fué siempre aplaudida, ninguna situación política se atrevió á realizar lo que constituía el deseo del aludido ilicitano, que constante en sus propósitos, tuvo la feliz ocurrencia de hacer partidaria de la mejora á una persona distinguidísima de esta ciudad, y eminente por su saber. En tiempo de los fusionistas esta última persona distinguidísima tomo gran interés en que el derribo se efectuara, pero tampoco se consiguió lo tan tenazmente deseado.

Por último, á principios de este año, celebrándose amistoso banquete, al que concurría el jefe del partido conservador de esta ciudad, D. Jose Gomez que como es sabido dirige la actual situación política; celebrándose, repetimos, ese amistoso banquete, el sabio doctor Campello manifestó sus deseos de que se llevara á cabo el derribo del ex-convento. A la voz del ilustre doctor se unió la de todos los comensales, para pedir al Sr. Gomez toda su influencia en favor de una mejora ventajosísima por todos conceptos y principalmente porque el viejo edificio parecia por algunos sitios próximo á desplomarse.

El Sr. Gomez Aznar, aquel mismo día del citado banquete, celebró una conferencia con el Sr. Alcalde y trabajó sin descanso hasta conseguir lo que tanto se deseaba.

No hace EL PUEBLO sistemáticamente la oposicion á la política del Sr. Gomez, y por lo tanto nos complacemos en reconocer que esta importantísima mejora del derribo del ex-convento de Santa Clara se debe pura y exclusivamente á la influencia poderosa que hoy tiene en el Municipio de Elche don José Gomez Aznar.

Todo el pueblo ha aplaudido la creación de la nueva plaza en el sitio mas centrico de la ciudad, y nosotros unimos nuestro aplauso al de todo el pueblo.

Ahora bien ¿como ha nacido el nombre de esa plaza? Pues en otro banquete extraño al primero. Unos cuantos amigos se reunieron á comer con el único objeto de pasar

un rato juntos, é idearon solicitar del Ayuntamiento que á la nueva plaza se le pusiera nombre del doctor Campello. No creemos; no podemos creer que ni el Sr. Gomez, ni los que toman el Municipio, se opongan al deseo de todo Elche de que se de á ese sitio el título de *Plaza del Doctor Campello*. Pero como la solicitud tarda á resolverse, el lunes pasado, los iniciadores del nombre de la plaza, celebraron nuevo banquete para insistir en sus deseos. En esta nueva reunion el Sr. Gomez (hijo) concejal electo, declaró que era partidario de la idea y dijo que habia firmado la solicitud al Ayuntamiento. Todo hace creer que la nueva plaza se llamará la *Plaza del Doctor Campello*. Nosotros, como buenos hijos de Elche tendríamos en esto una verdadera satisfacción.

Y terminamos, seguros de haber hecho una historia exacta de lo que todo el pueblo llama la plaza del Doctor Campello, y seguros tambien de que nuestro Municipio accederá á los deseos de los que piden una honra para el doctor ilustre, en agradecimiento á los servicios prestados por esa eminencia médica.

COMENTARIOS

Porque EL PUEBLO demostró de una manera evidente, clara é incontestable, que si se han conseguido ahora en Elche tres concejales fusionistas, es porque los dió el Sr. Marqués del Bosch, segun ordenes transmitidas á su administrador en esta tierra;

Porque EL PUEBLO le paró los pies al *El Eco Liberal* cuando este periódico dijo nada menos que *faltaba á la verdad* el que asegurara que habia tratos entre conservadores y fusionistas;

Porque EL PUEBLO con las pruebas y la lógica en la mano, hizo que todo Elche viera que lo mismo el grupo de Gomez que el de Rodriguez, representan durante las elecciones un sainete, y que esos señores no hacen más política que la mandada por sus padrinos de Alicante;

Porque nosotros no consentimos que se perturbe de ese modo á la opinion pública, y estamos dispuestos á combatir esas costumbres del caciquismo monárquico, viciadas hasta en lo mas profundo por los gobiernos de la restauracion;

Por todo esto ¿que dirán ustedes nos dijo *El Eco Liberal* el domingo pasado? Pues, (con perdon de nuestros lectores) ese periódico nos dijo: *biliosos*.

Tiene gracia y tal eso de la bilis.

Y añade *El Eco*, tragando saliva.

“Está bien; puede EL PUEBLO creer lo que más le plazca, pero quizá, un día no lejano, le demostraremos que dijimos la verdad.

Pero en fin, concedámosle á EL PUEBLO en hipótesis que hemos ido acompañados.”

Eso si que se llama escaparse por la tangente ¿Y para eso nos llamó biliosos *El Eco Liberal*? ¿Y para eso dijo lo de *falta á la verdad* quien suponga que se nos apula?

Pero en fin, *El Eco* dice que quizá algun día nos demuestre que dijo la verdad.

Si, cuando lluevan monedas de cinco duros, que quizá lluevan.

Ya darán gritos las peñas
 Ya se agotará la mar,
 Y ya demostrará *El Eco*
 Que nos dijo la verdad.

Pero no paran aquí las travesturas, y los equilibros del periódico fusionista de Elche. Dice el tal *Eco* que “nuestros amigos han recibido apoyo de los monárquicos cerca de aquí.”

¿En Alicante, donde conservadores y fusionistas acaban de ser derrotados por nuestros amigos? ¿Donde, apreciable *Eco*, donde han sucedido esas cosas? Esperamos que *El Eco Liberal* lo diga.

De modo, que despues de la victoria de los republicanos en Madrid, en mas de cuarenta capitales de provincia, y en innumerables puntos de España, despues de esa victoria del pueblo sobre el elemento monárquico, nos sale *El Eco* fusionista de Elche diciendo “que los republicanos han recibido apoyo de los monárquicos.

Segun eso debe darle mucho gusto á los monárquicos que les den los republicanos con la badila en los nudillos. ¡Miren ustedes que se saca *El Eco Liberal* una cosa de la cabeza!!

Los republicanos han sido, en las últimas elecciones, los que han votado segun su conciencia y con entera libertad, los que han demostrado que los fusionistas lo mismo que los conservadores no tienen ambiente en la opinion, que esos partidos de las *coronadas* solo pueden defenderse algo cuando tienen el poder y el presupuesto, cuando cuentan con el ejército de la nómina. Los monárquicos no tienen ni un voto que no sea obligado que no sea producto de la coaccion del poder. Los republicanos representan al desventurado pueblo español, que en las elecciones municipales ha sabido derrotar á toda la fuerza del Estado oficial.

En Alicante, los amigos del *Eco*, los apadrinados de D. Alberto Ganga, se han quedado en minoría en las elecciones; y jeso que acaba D. Alberto de abandonar el poder! En cambio los republicanos alicantinos han triunfado, sacando de diez candidatos, diez concejales, y les han sobrado votos en todos los colegios.

En Elche ya se sabe que lo efectuado no son elecciones;

Porque aqui lo que se ha hecho
 Solo ha sido una empanada
 Fabricada en la cocina
 Que usa La Comanditaria.

* * *

Cuando *El Eco Liberal*

Resulta piramidal,

y además toma al rábano por las hojas, es al cersurarnos el recuerdo de la famosa acta del quinto.

No, apreciable colega, nosotros no hemos intentado mortificar á personas dignísimas, y en nuestra conciencia, como en la de todo el pueblo de Elche, está bien clara la inculpabilidad del señor Director de *El Eco*, como lo está la de otras personas que, sin saber lo que firmaban, estamparon su nombre al pié de un *chanchullo* debido sin duda á muy pocos individuos, porque no es fácil encontrar almas tan perversas que comprometan de ese modo la reputacion de concejales como el Sr. Director de *El Eco Liberal* y los que estan en su mismo caso en este asunto.

Pero con la misma lealtad que nosotros reconocemos que el acta del quinto supuesto fué un engaño de mal género, para los que la firmaron sin tener arte ni parte en el *chanchullo* del tiempo de Rodriguez; con esa misma lealtad, ha podido reconocer *El Eco Liberal* que los candidatos republicanos presentaron sus solicitudes á la Junta municipal del censo. Y *El Eco Liberal* de Elche no obró de este modo. Dijo que nuestros correligionarios *trataron de presentar* sus solicitudes, cuando al *Eco* le constaba que esas solicitudes admitidas y registradas quedaron sobre la mesa. Hizo mas el periódico fusionista, que fué inspirarse en el criterio estrecho de la Junta del censo, y publicó un suelto haciendo injustificada mofa de los candidatos republicanos.

Despues de esto ¿considera injusto *El Eco* que en las columnas de EL PUEBLO aparezca la defensa de los republicanos y se trate á el periódico fusionista como semerece? ¿O es que *El Eco Liberal* se figura que aqui no hay mas voz que la suya?

Sepa el colega que los republicanos de Elche no tienen porque callar, pues su historia es honrada y sus manos se conservan limpias de pec-

do. No, no tiene el partido republicano individuos que falsifiquen actas de Ayuntamiento, como la del quinto supuesto, y que den lugar a que todos los periódicos de la provincia de Alicante digan (como dijeron en tiempos de Rodríguez) que Elche era el pueblo de las inmundicias políticas y de las inmundicias administrativas.

Pero El Eco Liberal ve la paja en el ojo ajeno y no ve la viga en el suyo. Quiere este periódico ocuparse de los republicanos sin ton ni son y que El Pueblo no se meta con él.

¡Que acostumbrados están estos fusionistas á que el pueblo calle! Pero que se vaya El Eco Liberal acostumbrando, porque es hora de recordar aquella célebre frase de un ciudadano ilustre: *La estatua de la República no está aun tallada, pero el bronce está hirviendo.*

Miren ustedes si es pícaro El Eco Liberal. Dice el domingo pasado esta travestura:

“La redacción de EL PUEBLO Arboles, 46.
 Y una sucursal tambien en la misma calle.”

Sepa el renombrado Eco que aquí no tenemos sucursales. Lo que se escribe en EL PUEBLO, bueno ó malo, se debe á sus redactores que son los socios del Círculo Republicano; y en este centro político están los hombres consecuentes de la república.

¿Es que no tiene el periódico fusionista asuntos para llenar sus columnas y le dá por inventar esos cuentos? Si le falta original á el colega copie la historia del santo del día ú otro monserga por el estilo y no se venga con tales romances de ciego de tres al cuarto.

EL PUEBLO solo se inspira en sus convicciones, y no tiene porque salir de su casa para escribir lo que debe. Nosotros no creemos que El Eco vaya á inspirarse á ninguna parte por aquello de que cada uno juzga el corazon ajeno por el suyo.

NOTICIAS

El domingo pasado, tuvimos el gusto de ver en Elche á nuestro particular amigo el reputado médico de Santapola D. Pascual Llopió, que vino aquí con el objeto de pedir la mano, para su hijo D. Alfredo, de la preciosa señorita doña Elvira Fenoll.

Reciban nuestra enhorabuena los futuros esposos.

El Alicantino nos ha dado estos dias una noticia fresca. Ha dicho que á los revolucionarios se debió la expulsión de las monjas clarisas del exconvento que se acaba de derribar en Elche.

Enterece mejor nuestro colega de Alicante y verá como no tiene culpa la revolución de que las referidas monjas salieron de dicho exconvento. El cambio de domicilio de las clarisas de Elche fué en Diciembre de 1853; entonces, una terrible tempestad inundó su morada, é hizo imposible que las esposas de Jesucristo continuaran en su santo encierro; y, por orden del obispo, fueron aquel año trasladadas al magnifico convento de la Merced, (propiedad de nuestro Municipio,) donde hoy continúan con no mucha paz y gracia de Dios, pues hace poco tiempo se escapó una de esas clarisas impulsada por cierta *convento fobia* aguda.

Cuando mucho despues del año 1853 vino la gloriosa revolución española, los liberales de Elche acabaron por respetar á las siervas de la Merced. Desgraciadamente no se les ocurrió hacer del magnifico local que tienen hoy las monjas un edificio para escuelas públicas, que nos hace mucha falta. Pero esto ya lo arreglaremos los republicanos, pues entra en nuestros planes de reformas y economías. Daremos gusto á El Alicantino, ya que le parece natural que los revolucionarios no quieran monjas por su casa.

Hemos oído, y lo dudamos, que en el nuevo

presupuesto municipal será suprimida la colonia *lorquina*. Es decir, que quedará cesante.

Elta hace la supresion de esos parásitos, que no son pocos, ya que por otro lado tendremos que cargar con enormes cantidades para otras cosas más necesarias.

Bien puede el Ayuntamiento hacer verdaderas economías en el presupuesto que ha de poner en planta, suprimiendo empleados y bajando el sueldo á los que quedan.

El Sr. Ganga (D. Alberto) dicen que ha regresado de Madrid, con un desengaño mas.

D. Práxedes no quiere para la jefatura de su partido en Alicante, mas que á D. Rafael Terol.

Y apropósito: á principios de semana paso dicho Sr. Terol por esta, con direccion á los baños de Fortuna, y á saludarlo á la estacion solo salieron los Sres. Rodríguez y Pomares Fuentes, sin haber dicho una palabra tan siquiera, á los demás del partido.

¿Tan secreto es lo que tenían que hablar con el Sr. Terol, que no querian que los demás se enteraran.

¿Se trataba acaso de alguna reconciliacion con el que ya al parecer teniase abandonado como gefe ó de darle un codillo al deshauciado en la corte por el Sr. Sagasta.

Todo podia ser, y el tiempo despejará la incognita.

Sr. Alcalde: llamamos su atencion á fin de que disponga se tapen de una manera definitiva todas las trapas que sobre las baldosa hay en las calles de los Arboles y Almorida, pues por descuido ó mala intencion se quedan abiertas, y con facilidad cualquier transeunte cuela por ellas y se dá por lo menos un baño sin prescripcion facultativa.

El domingo pasado celebró el sexto aniversario de su fundacion el Círculo Obrero de Elche. Por la noche, en los salones de este importante centro ilicitano, la concurrencia de familias de obreros era extraordinaria, y la calle Ancha estaba ocupada por un gentío inmenso que acudió á celebrar la fiesta y oír los acordes de la banda de música que dirigen los Sres. Buyolo y Sanchez.

Un redactor de EL PUEBLO tuvo el gusto de visitar el Círculo Obrero la referida noche, y fué recibido por el vice-presidente D. Francisco Ceva y por algunos socios, con una amabilidad que agradecemos de todo corazon.

Nos honramos haciendo público el notable progreso de esta sociedad.

El Círculo Obrero fué fundado el 29 de Marzo de 1885. Veinte y nueve individuos se reunieron ese dia para formar el primer nucleo de esta asociacion. El 23 de Abril del citado año 85 se instaló el Círculo en el magnifico local de la calle Ancha. Inspirados sus socios en el apoyo mútuo, se puede decir que el lema de este centro es la fraternidad, sentimiento generoso y sagrado que debe ser el ideal de todos los pueblos. Idearon los individuos del Círculo Obrero socorrerse en sus enfermedades, y en estrecho abrazo hacer frente á las penalidades que á cada paso nos ofrece el lamentable estado de nuestro pais.

El 27 de Abril de 1886 consiguio este Círculo dar el primer socorro, y desde ese dia hasta hoy lleva socorridos 393 enfermos, habiendo distribuido en este concepto 10.200 pesetas y 75 céntimos. Actualmente se socorren 13 socios enfermos.

Forman hoy el Círculo Obrero 1048 socios, de los cuales hay de baja por estar en el servicio de las armas, 142.

Tiene hoy el Círculo de capital 9.149 pesetas y 75 céntimos.

Todos estos datos los debemos al secretario de la sociedad D. Esteban Martínez, al cual damos las gracias por sus atenciones.

Con lo dicho pueden comprender todos los

obreros de Elche lo beneficioso de la asociacion de que tratamos y persuadirse de que todos, absolutamente todos los trabajadores de esta ciudad, deben formar parte del Círculo Obrero, sociedad inspirada en los más sanos principios y que hoy dia honra al pueblo ilicitano.

Nosotros salimos agradablemente impresionados del Círculo Obrero. Tuvimos el gusto de ver improvisar á un socio una correcta é inspirada poesia, que no publicamos por falta de espacio, sintiendo no revelar el nombre de su autor por que su modestia no nos lo permite. Es un consuelo ver á los honrados hijos del trabajo animados de los nobles deseos de instruirse y asociarse, porque por ese camino se llega á la libertad y regeneracion de las naciones.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el anuncio que publicamos en la cuarta plana relativo al buen servicio diario de carruajes desde la estacion de Novelda a Santapola y vice-versa.

Se nos asegura, que por un elector se ha presentado una solicitud pidiendo se declare nula la eleccion de D. Fernando Anton y Serra por no reunir los requisitos que la ley prescribe para ser elegido.

El concejal electo Sr. Anton, ha presentado un documento en el que se acredita que en dos de Abril último pidió una matricula como fabricante de alpagatas (que no ha sido concedida todavia) y dice que en tal concepto, puede considerarse como contribuyente, y en condiciones de ser elegible.

Lo que fuere sonará.

Por el Sr. alcalde se ha publicado un bando previniendo á los vecinos barran y rieguen las calles por mañana y tarde A los contra ventores se les multará.

Suponemos que por el municipio se habrá dispuesto se barran y rieguen los paseos, plazas, puente, carretera y demás sitios públicos, pues la higiene lo exige en toda la poblacion.

Tambien por otro bando se dispone que todos los perros lleven bozal, y que á los vagabundos se les dé estricnina.

Sr. Alcalde: hora es ya de que en esta ciudad adoptemos los procedimientos que en todas las capitales se emplean con los perros que andan errantes por las calles; que consiste en recogerlos y tenerlos tres dias guardados para ver si se resentan sus dueños á recogerles, en cuyo caso se les exige que paguen una cierta cantidad, con la cual se sufragen los gastos que ocasionen los perros detenidos. A los que no se rescaten se les mata; pero en sitio donde nadie lo vé, y se evita ese repugnante espectáculo que al público se ofrece con la administracion de la estricnina.

Se nos dice que está enferma de alguna gravedad la hija mayor de nuestro particular y querido amigo D. Eliodoro Vidal.

Deseamos su pronto y completo restablecimiento.

El jueves tuvimos el gusto de asistir á la funcion celebrada en el Teatro del Casino.

Se puso en escena el drama en cuatro actos y un prólogo *La Hermana del Carretero*, distinguiendose entre los aficionados la Srta. Buyolo y el Sr. Soler.

Creemos que no es el drama que representaron el jueves, lo mas indicado para actores que principian, sino los juguetes cómicos y las obras menos dificiles de representar.

De todos modos aplaudimos la aficion al teatro y á la literatura que se ha despertado en algunos

jóvenes de esta ciudad y que proporciona agradables veladas en el Teatro Casino.

Nos aseguran que de las oficinas del Ayuntamiento han desaparecido los temporeros que comían del presupuesto municipal con motivo del trabajo de elecciones y que solo están en las referidas oficinas los empleados de siempre.

Mas vale así. De todos modos no perderemos de vista a la administración modelo.

PEQUEÑECES

¡Demonio!

Ahora resulta (según dice *El Eco Liberal*) que *EL PUEBLO* ha conseguido hacer las delicias de los conservadores.

Nos hemos apresurado a preguntar al administrador si cobraba alguna subvención por parte de esos conservadores; y nada, el amigo Onofre dice que el Sr. Gomez no nos paga las delicias. De modo que D. José vive deliciosamente por una friolera.

Serán muy deliciosas las filosofías que debe hacer D. José Gomez ante esto dimes y diretes. Es lo que dirá el Sr. Administrador del Marqués del Bosch:

— „A estos fusionistas les doy tres concejales y luego me salen con que me odian, políticamente hablando, con toda la fuerza de su espíritu (que esta frase también la dijo *El Eco* en su último número.) En cambio a los republicanos no les doy nada, les suelto un manifiesto para que rebienten de un atracón de literatura nocturnal, y ellos fundan *EL PUEBLO* para llenarse de delicias.

Porque han de saber ustedes, que eso de las delicias lo dijo *El Eco Liberal* en serio, con el traje de las grandes solemnidades, es decir con la ropa negra y los botones de marfil.

Y es que el delicioso periódico fusionista no quiere hacerse el cargo de que para el pobre pueblo lo mismo vienen a ser los monárquicos de Gomez que los de Rodriguez. Vamos... hay una pequeña diferencia en favor del primero, y es que el Sr. Administrador del Marqués si no es amigo de la democracia, es porque lo lleva en la maza, como decía el chulo, pero estos fusionistas que tanto cacarean ahora de demócratas para seducir a las clases populares, cuando llegan por fin al poder en virtud de una *corazonada*, entonces: ¡pum! nos sueltan en Elche una autoridad con una *verga de bou* en la mano que... yo entiendo.

Vamos... que da la hora eso de que nosotros hacemos las delicias de los conservadores.

¡Vaya una gana de improvisar estos sueltos que tiene *El Eco*! Cuando nuestro apreciable colega ha podido aprovechar mejor el tiempo fabricando pajaritas de papel.

¡Don José del alma mía!
¡Por fin, llegaste a mandar!
Ve lo que Elche te diría,
Si al verte quisiera hablar:

Un clérigo:— ¡Me he pasado!
Un doctor:— ¡Plaza tendré!
Un cualquiera:— ¡Hemos triunfado!
Un quinto:— ¡Señor, pequé!

Uno de Anton:— ¡Me he lucido!
Los de Ganga:— ¡Tres no dieron!
Julio:— ¡Todo se ha perdido!
Y los trece:— ¡Nos barrieron!

— ¡Manda en paz!— Dicen los neos
¡— Vete pronto!— Los demás
Y dice, en fin, sin rodeos
EL PUEBLO:— ¡Un cacique más!

¡Ba... ba... ba... ba...!

En las oficinas del Ayuntamiento hay dos empleados fusionistas. De modo que la *administración modelo* pasa por las manos de los amigos del Sr. Rodriguez.

Esos deben ser dos empleados de *oposición*, de esa oposición de pega que nos ha salido ahora.

Mejor dicho: los empleados fusionistas no son en estos tiempos de la *oposición de pega*.

Son de la *oposición de paga*.

DOLORA

Julio tranquilo estaba,
Y mientras él reía, otro lloraba.

Después de cierto día,
Mientras Julio lloraba, otro reía.

¡Lo que es la iniciativa individual y la *misión del periodista*.

El lunes se reunieron a comer los amigos que en otra ocasión tuvieron la idea de que se llamara plaza del doctor Campello la que ha quedado después del derribo del ex-convento de Santa Clara. Y *El Eco Liberal* anunció la reunión diciendo que *celebraba un segundo banquete la sociedad EL DERRIBO*.

¡Miren ustedes que llamar derribadores de una cosa a los que dieron señales de vida 27 días después que esa cosa se había derribado!

Menos mal si *El Eco* hubiera llamado a esos buenos amigos los de la sociedad de *El Bautizo*. Pero ¡sociedad EL DERRIBO!

¡Vamos hombre!... Por esas iniciativas no le apuntan a uno en la Historia de España ni en la de ninguna parte.

ÚLTIMA HORA

Anoche nos aseguraron que a los fusionistas de Elche les *daran* un teniente alcalde, que según todas las probabilidades será un abogado que está a punto de soltar un bastón de mando. De modo que el aludido señor empalmará los bastones de autoridad. Así pues, no deben quejarse los de Rodriguez de *La Comanditaria*.

En el último tren con dirección a Alicante pasó anoche por la estación de Elche nada menos que el Sr. Marqués del Bosch. Salieron a saludarle varios conservadores, que regresaron a la ciudad muy contentos de la entrevista. Según nuestras noticias el papel Julio ha subido algo.

No sabemos lo que alcanza
Este rayo de esperanza.

Anuncios

SE VENDE

La casa situada en la calle de puente de Ortices número 1. Para tratar, calle de la Corredera número 26, casa D. Jaime Beltran.

SERVICIO DIARIO DE CARRUAJES

Para la conducción del correo

DESDE LA

ESTACIÓN DE NOVELDA

á Santa-Pola y vice-versa

ESTACIÓN DE NOVELDA

A las 9 y 15 minutos de la mañana, saldrá todos los días el coche-correo de este punto, con dirección a Santa-pola, pasando por Novelda, Aspe y Elche.

NOVELDA

De esta población partirá a las 9 y 40 minutos de la mañana, por Aspe y Elche, con destino a Santa-pola. La Administración en la Plaza Mayor.

ASPE

Tendrá lugar la salida del coche de esta población para Elche, a las 10 y 55 minutos de la mañana, y por la tarde, para la Estación de Novelda, a las 2 y 50 minutos. Punto de parada, Plaza Mayor.

SANTA-POLA

Saldrá de este pueblo para la Estación de Novelda, todos los días, a las 11 en punto de la mañana. Su Administración, en la calle de Elche.

ELCHE

Dos carruajes partirán diariamente de esta ciudad, pasando uno de ellos por Aspe, a la Estación de Novelda; el otro en sentido opuesto, para Santa-pola. Hora de salida para ambos, a las 1 de la tarde. La Administración se halla situada en la Horchatería de la Plaza Mayor, núm. 12, frente a la Casa Ayuntamiento.

Precios para la conducción de viajeros

De la estación de Novelda á Aspe. Pesetas 0'50
De Aspe á Elche. 1
De Elche á Santa-pola. 0'75

La vuelta igual.

Cuidado con equivocarse; siempre al COCHE CORREO.

ELCHE.

Imprenta de J. A. Gimenez.

24.-CORREDERA.-24.